



## PEMERINTAH BEBASKAN PPN SEWA TOKO PUSAT PERBELANJAAN

Pengunjung melintas di dekat sejumlah kios yang tutup di Pasar Tanah Abang, Jakarta, Senin (26/7). Pemerintah akan memberikan insentif berupa pembebasan Pajak Pertambahan Nilai (PPN) atas jasa sewa kios, gerai dan toko di pusat perbelanjaan selama Juni-Agustus 2021 untuk membantu dunia usaha yang terdampak penerapan Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM).

# Airlangga: Penyaluran KUR Meningkat Pesat, Sinyal Pemulihan Ekonomi

“Peningkatan demand KUR yang signifikan disebabkan antara lain karena mulai pulihnya perekonomian dan juga karena suku bunga KUR yang rendah, yaitu hanya 3%. Pemerintah juga memberikan tambahan subsidi bunga KUR sebesar 3%,” kata Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto.

**JAKARTA (IM)** - Program Kredit Usaha Rakyat (KUR) turut mendukung pemulihan ekonomi nasional. Realisasi penyaluran KUR pun terus mengalami peningkatan, contohnya dari awal tahun hingga 25 Juli 2021 meningkat menjadi Rp143,14 triliun yang disalurkan kepada 3,87 juta debitur.

Realisasi KUR ini mencapai 56,58% dari target 2021 yaitu sebesar Rp253 triliun. Sehingga total outstanding KUR sejak Agustus 2015 adalah sebesar Rp283 triliun dengan angka NPL yang relatif rendah sebesar 0,88%. Penyaluran KUR selama 2021 berdasarkan jenis yaitu KUR Super Mikro sebesar 4,51%, KUR Mikro sebesar 60,92%, KUR Kecil sebesar 34,55%, dan KUR penempatan TKI sebesar 0,02%.

Penyaluran KUR pada 2021 telah mendekati pola normal sebelum pra-Covid dengan rata-rata penyaluran sebesar Rp21,84 triliun per bulan. “Peningkatan demand KUR yang signifikan disebabkan antara lain karena mulai pulihnya perekonomian dan juga karena suku bunga KUR yang rendah, yaitu hanya 3%.”

Penyaluran KUR terbanjak berada di Pulau Jawa sebesar Rp78,66 triliun, di mana penyaluran KUR tertinggi berada di Provinsi Jawa Tengah dengan total penyaluran sebesar Rp25,5 triliun.

Kebijakan prioritas KUR untuk 2021 adalah untuk pemulihan ekonomi nasional (PEN) dan optimalisasi pelaksanaan KUR Super Mikro, pelaksanaan KUR untuk mendukung korporatisasi petani dan nelayan, KUR yang disalurkan kepada kelompok atau klaster dengan skema KUR khusus serta integrasi pembiayaan UMKM lainnya. Dukungan akses pembiayaan UMKM lainnya adalah Ultra Mikro (UMI) dan LPDB (Dana

Bergulir) yang jika sudah naik kelas akan diarahkan ke KUR. Penyaluran KUR pada sektor pertanian secara khusus juga mengalami peningkatan yang signifikan, dengan pertumbuhan selama 2021 sebesar 29,8% dengan total penyaluran sebesar Rp42,7 triliun. Porsi penyaluran KUR sektor pertanian juga mengalami peningkatan dari tahun ke tahun. Pada 2019, porsi KUR Pertanian adalah sebesar 26%, dan mengalami peningkatan masing-masing menjadi 29%

dan 29,8% pada 2020 dan 2021. Total akumulasi penyaluran KUR di sektor pertanian sejak awal 2021 hingga 25 Juli 2021 adalah sebesar Rp41,89 triliun yang didominasi oleh subsektor perkebunan kelapa sawit sebesar Rp9,5 triliun diikuti subsektor pertanian padi sebesar Rp7,8 triliun dan subsektor perkebunan tanaman lainnya dan kehutanan sebesar Rp5,5 triliun. “Pemerintah terus mendorong porsi penyaluran KUR

sektor pertanian dengan memberikan tambahan subsidi bunga sebesar 3% untuk 2021, meningkatkan KUR tanpa agunan tambahan dari Rp50 juta menjadi Rp100 juta, pemberian fasilitas KUR khusus untuk kelompok komoditas pertanian dan komoditas produktif lain, serta dengan memberikan relaksasi ketentuan KUR berupa penundaan pembayaran pokok, perpanjangan jangka waktu dan penambahan limit KUR,” ujar Airlangga. ● pan

## Mendag Dorong Kerja Sama RI dan Filipina untuk Perkuat Perdagangan Digital

**JAKARTA (IM)** - Menteri Perdagangan (Mendag) Muhammad Lutfi mendorong penguatan kerja sama Indonesia dan Filipina dalam bidang perdagangan digital. Peluang ekonomi digital harus dimanfaatkan untuk menyejahterakan masyarakat melalui perdagangan adil sehingga dapat memberikan manfaat dan keuntungan bagi berbagai pihak, khususnya di masa pandemi Covid-19.

Hal ini disampaikan Lutfi dalam acara “E-Commerce Seminar and Short Video Contest Awards 2021” yang digelar Atase Perdagangan Manila Filipina bekerja sama dengan Indonesian Diaspora Network Chapter Manila (IDN Manila) Sabtu (24/7) lalu secara virtual.

Kegiatan dengan tema “Strengthening Indonesia-Philippines Relationship Through E-Commerce” dihadiri Menteri Perdagangan dan Industri Filipina Ramon Lopez, Kuasa Usaha Ad Interim Kedutaan Besar Indonesia di Manila Widya Rahmanto, Wakil Presiden Asian Development Bank Bambang Susantono, dan Ketua IDN Manila Lusie Susantono.

“Ekonomi digital merupakan sesuatu yang tidak bisa dihindari. Untuk itu, setiap negara harus mampu memanfaatkan peluang ini dan memastikan peningkatan kesejahteraan masyarakat,” ujar Lutfi, seperti dilansir dari laman Kemendag, Senin (26/7).

Lutfi menyampaikan, pendapatan domestik bruto Indonesia diprediksi akan meningkat tiga kali lipat di akhir 2030, dari USD1,1 triliun USD menjadi USD2,8 triliun USD. Selain itu, pandemi Covid-19 membawa keuntungan bagi dunia perdagangan digital. “Ekonomi digital akan tumbuh secara signifikan, dari sekitar USD40 miliar USD menjadi USD323 miliar USD,” ujarnya.

Sementara itu, Menteri Lopez mengungkapkan, Indonesia merupakan salah satu mitra dagang potensial bagi Filipina. Kerja sama kedua negara dalam bidang ekonomi digital harus ditingkatkan, khususnya dalam meningkatkan fasilitas usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM).

“Kerja sama kedua negara, khususnya ekonomi digital harus diperkuat dalam pemulihan ekonomi pascapandemi. Sehingga dapat menciptakan masa depan bersama yang lebih baik bagi masyarakat kedua negara,” kata Lopez. Ketua IDN Manila Lusie Susantono menambahkan pandemi telah memberikan pengaruh besar pertumbuhan digital di semua lini kehidupan. Saat ini, menjadi hal yang biasa untuk berbelanja secara daring, bertransaksi secara digital, atau melakukan kegiatan secara virtual.

“Hal ini tercermin dari penyelenggaraan seminar ini yang diharapkan dapat memberikan manfaat untuk persiapan dalam menghadapi perubahan aktivitas perdagangan digital,” kata Lusie.

Seminar ini menghadirkan empat narasumber yaitu Atase Perdagangan Manila Lazuardi Nasution, Ketua dari Asosiasi E-Commerce Indonesia (IdEA) Bima Laga, Managing Director Digital Commerce Association Philippines Jon Santico, dan Ketua Umum Asosiasi Platform Digital Ekspor Hadi Lee. Di acara tersebut, para pembicara membahas mengenai isu platform digital di Filipina, peluang kerja sama, serta kolaborasi pengembangan platform digital Indonesia dan Filipina di masa pandemi.

Dalam seminar juga disampaikan pemenang kontes video pendek dengan tema persahabatan. Video kontes dimulai pada Juli 2021 dan diikuti oleh 881 peserta. Pemenang video terdiri atas 15 video favorit dan 3 video juara. Adapun juara pertama adalah video dengan judul “Regal”, juara kedua video dengan judul “Twin Pack”, dan juara ketiga video dengan judul “Finding A Common Background Friendship Beyond Borders”.

“Acara ini diharapkan dapat menjadi batu loncatan untuk meningkatkan kerja sama perdagangan antara Indonesia dan Filipina, khususnya di bidang perdagangan melalui platform digital,” ungkap Lazuardi. ● dro

## Program B30 Hemat Devisa Rp24,6 Triliun

**JAKARTA (IM)** - Program mandatori B30 atau pencampuran 30% biodiesel dengan 70% minyak solar telah terimplementasi mulai 1 Januari 2020. Di semester I-2021, volume biodiesel yang telah tersalurkan sebesar 4,3 juta kilo Liter (kL) atau 46,7% dari target penyaluran biodiesel tahun 2021 dan memberikan manfaat ekonomi hingga setara Rp29,9 triliun.

“Angka tersebut terdiri dari penghematan devisa sebesar Rp24,6 triliun dan nilai tambah dari Crude Palm Oil (CPO) menjadi biodiesel sebesar Rp5,3 triliun. Selain itu, implementasi biodiesel juga telah berhasil mengurangi emisi CO<sub>2</sub> sebesar 11,4 juta ton CO<sub>2</sub>,” ujar Direktur Jenderal Energi Baru Terbarukan dan Konservasi Energi (EBTKE) Kementerian ESDM Dadan Kusdiana dalam keterangan tertulis, Senin (26/7).

Ia mengungkapkan, capaian program B30 pada semester I tahun 2021 ini menegaskan keberhasilan Indonesia sebagai pionir B30 dunia. “Penyediaan dan pemanfaatan B30 telah menempatkan Indonesia pada posisi terdepan di dunia dalam implementasi biodiesel. Program B30 telah dinikmati oleh para konsumen yang menggunakan mesin dengan bahan bakar diesel baik di sektor transportasi maupun sektor industri lainnya,” ujarnya.

Dijelaskan Dadan, pada tahun ini, alokasi biodiesel ditetapkan sebesar 9,2 juta kL, didukung oleh 20 BU BBN yang mengikuti

pengadaan FAME dan 20 BU BBM yang wajib melakukan pencampuran BBN Jenis Biodiesel dengan BBM Jenis Minyak Solar. Rata-rata serapan setiap bulannya diperkirakan sebesar 766 ribu kL.

Sejak Januari hingga Juni 2021, capaian rata-rata pemenuhan Purchase Order bulanan mencapai 93,03%, dengan serapan terendah di bulan Januari dan tertinggi di Bulan Juni 2021. Dadan menilai pandemi Covid-19 ditengarai sedikit memperlambat penyerapan biodiesel akibat adanya pembatasan mobilitas sehingga terjadi penurunan serapan biodiesel baik di sektor transportasi maupun industri. Namun, pihaknya optimistis di akhir tahun penyerapan biodiesel akan mencapai target yang telah ditetapkan.

Ia juga menjelaskan beberapa kendala yang terjadi dalam penyaluran biodiesel pada Semester I ini antara lain terbatasnya tanki penyimpanan, keterlambatan dalam unloading FAME yang diakibatkan kepadatan di jetty, dan terjadi kerusakan peralatan di pabrik BUBBN.

“Untuk memastikan penyaluran B30 berjalan lancar dan tidak adanya penyaluran B0 (solar murni) beberapa upaya terus dilakukan, antara lain mendorong percepatan penyiapan tanki penyimpanan tambahan, penambahan fasilitas jetty, meningkatkan pengawasan, dan menghimbau kepada industri BUBBN untuk menghindari unplanned maintenance,” tandasnya. ● dot



## PASAR TANAH ABANG KEMBALI BUKA

Petugas memeriksa kartu vaksinasi pengunjung yang akan memasuki Blok B Pasar Tanah Abang, Jakarta, Senin (26/7). Pasar Tanah Abang kembali dibuka mulai Senin (26/7), mengikuti penyesuaian aturan Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) level 4 yang telah ditetapkan pemerintah dengan syarat seluruh pedagang, pegawai toko dan pengunjung yang akan masuk sudah divaksin Covid-19 dan dibuktikan dengan menunjukkan kartu vaksinasi.



**PULAUINTAN**  
General Contractor

**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**  
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

**SU 01019**  
TELEPON KE LUAR NEGERI LANGSUNG DARI PONSEL

**Telepon Hemat Ke Luar Negeri**  
Suara Jernih ngobrol pun nyaman

**Cuma Rp 6 an-/detik\***

**Tekan Kode Akses 01019 dan**

**01019 Kode negara Kode area No Telepon yang dituju OK/Yes**

Contoh (Malaysia - Kuala Lumpur): 01019 60 3xxxxxx

https://www.facebook.com/GaharuTelecom  
https://www.twitter.com/GaharuTelecom

\* Khusus untuk negara China, USA, Canada, Hong Kong, Singapore: tarif Rp 6 an./detik dengan menggunakan GSM Telkomsel  
\* Tarif belum termasuk PPN & pembelian per 6 detik

INFO LEBIH LANJUT SILAKAN HUBUNGI  
Customer Service : 021-634 5009  
Mobile : 0811 17 50 291-95  
SMS : 0811 17 50 369  
E-mail : support@gaharu.co.id

## Saham Trimegah Karya Alami Kelebihan Pesanan Jelang IPO

**JAKARTA (IM)** - Aksi penawaran umum perdana saham atau initial public offering (IPO) PT Trimegah Karya Pratama Tbk selama masa pembentukan harga atau bookbuilding mengalami kelebihan permintaan (oversubscribed).

Direktur Utama PT Surya Fajar Sekuritas Steffen Fang menjelaskan, pada masa bookbuilding, permintaan terhadap perusahaan penyedia voucher diskon digital itu mengalami oversubscribed hingga 18,6 kali, dimana harga saham perdana ditetapkan sebesar Rp100 per saham.

“Sampai masa penawaran saham berakhir permintaan yang masuk mencapai 18,6 kali dari porsi pooling yang ditawarkan,” kata Steffen dalam keterangannya, Senin (26/7).

Perdagangan perdana saham perusahaan dengan kode emiten UVCRI itu diluncurkan hari ini, Selasa (27/7). Dalam IPO, perusahaan penyedia Ultra Voucher itu menawarkan sebanyak-banyaknya 500 juta lembar saham atau 25 persen saham dari modal disetorkan dengan nominal sebesar Rp100

per saham. Dari agenda korporasi ini perseroan ditarget mengantongi dana hingga Rp50 miliar.

Chief Operating Officer Ultra Voucher Riky Boy Permata mengatakan, secara fundamental bisnis Ultra Voucher terus mengalami pertumbuhan yang sangat solid. Dengan hadirnya tren perubahan gaya hidup masyarakat yang beralih ke transaksi digital menjadikan permintaan terhadap produk-produk Ultra Voucher meningkat pesat.

“Adanya pandemi Covid-19 juga menjadi booster bagi bisnis Ultra Voucher. Kebiasaan baru masyarakat dengan pasar yang makin meluas karena dukungan infrastruktur teknologi, menjadikan peluang bisnis kami juga kian lebar,” tutur Riky.

Aplikasi Ultra Voucher per Desember 2020, telah diunduh sebanyak lebih dari 200.000 kali, dengan jumlah pengguna aktif bulanan mencapai 10.000 pengguna. “Mayoritas dana IPO akan kami gunakan untuk pengembangan bisnis perusahaan. Termasuk membangun channel distribusi hingga ke beberapa negara di Asia Tenggara,” kata Riky. ● dot

## AESI Bicara tentang Penggunaan Energi Surya

**JAKARTA (IM)** - Wakil Ketua Umum Asosiasi Energi Surya Indonesia (AESI), Anthony Utomo, menyatakan bahwa minat masyarakat terhadap penggunaan panel surya sudah mulai terlihat.

“Kalau solar cell panel ini, kan, sebetulnya bukan penemuan baru. Sudah menjadi invensi, sudah populer di khalayak umum, tapi di luar Indonesia. Jadi, hari-hari ini harga solar cell banyak penurunan, dari sekian tahun silam itu bisa turunan sekian puluh persen karena teknologi makin efisien,” kata Anthony dalam konferensi pers virtual, Senin (26/7).

Anthony menyebutkan, penggunaan energi surya sebagai sumber listrik membawa beberapa manfaat. Menurutnya, pemanfaatan energi surya bisa menjadi aset investasi.

“Kenapa aset? Kita bayar sekali saja kalau memang kontrak, kalau dicicil juga sekurang-banyak koperasi yang mulai menyediakan cicilan itu sampai sekitar lima tahun. Itu kami pernah melakukan studi. Jadi dengan hanya satu hari, cicilan itu Rp13 ribu. Itu bisa dapat aset yang menghasilkan terus sampai dengan 30 tahun mendatang,” ujarnya.

Anthony mengungkapkan, pihaknya mendorong penghitungan net metering dari PLN untuk

lebih ditingkatkan, dari 65% menjadi 100%. “Sehingga pada saat kita tidak menggunakan matahari itu kan tidak libur, matahari tetap menghasilkan. Sehingga energi itu masih bisa kita gunakan lagi dan dikirim ke PLN tadi. Mekanismenya PLN itu tidak memberikan kita uang. Tapi memberikan kita semacam potongan harga,” jelas Anthony.

Dia juga menyebutkan, secara teknologi, PLTS mudah digunakan dan bersifat modular. Artinya, kata Anthony, penggunaan PLTS bisa menambahkan daya kilowatt-peak (kWp) dengan lebih mudah.

“Kalau secara teknis, saya kira kelebihan banyak. Jadi saya sampaikan penggunaan energi surya memang salah satu tantangan kita dalam menyebar luaskan kelebihannya,” lanjutnya. Di samping itu, ia menyatakan, kelebihan penggunaan energi surya sebagai sumber listrik yakni penurunan panas atau thermal reduction.

Hal ini, kata dia, terjadi karena bagian atap rumah tidak langsung menerima panas dari matahari.

“Karena tadinya langsung di atap kita sekarang ada satu panelnya lagi, solar cell itu yang menjadi penahan panas. Itu bisa berkurang menjadi 3 sampai 4 derajat. Jadi mengurangi penggunaan net metering dari PLN untuk